

Precios de suscripción:  
Melilla, 2'50 a mes  
Protectorado y Pen-  
ínsula, 3'00 ptas.

# EL IDEAL

Segunda época

DIARIO CATÓLICO-SOCIAL

Año VIII

Redacción y Administración: Isabel la Católica, 5

Melilla Lunes 15 de Febrero de 1937

Núm. 380

## Una Patria-Un Estado-Un Caudillo Una Patria: España. Un Caudillo: Franco

Cuartel General del Generalísimo.-Salamanca

### Boletín de información con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 14 de Febrero

Quinta, Sexta y Octava Divisiones, sin novedad con ligeros troteos habiéndose presentado en todas ellas muchos milicianos con armamento.

#### CUERPO DE EJERCITO DE MADRID

Divisiones de Soria y Avila, sin novedad.

División reforzada de Madrid: En el frente al Este del Jarama se han llevado a cabo importantes operaciones de avance. También se rechazaron contrataques enemigos.

En el barrio de Usera y como consecuencia del ataque enemigo del día de ayer, se han recogido y enterrado 116 cadáveres entre ellos el de una mujer con las insignias de Teniente.

En el frente de los Carabanchales también se recogieron 83 cadáveres enemigos entre los que figuraban un Capitán, un Teniente y un Alférez que mandaban a los milicianos y fuerzas atacantes.

Entre los cadáveres recogidos figuraban varios niños milicianos de 13 a 14 años con su armamento.

#### EJERCITO DEL SUR

En el frente de Motril se castigó duramente al enemigo cogiéndole 150 muertos y un centenar de prisioneros con su correspondiente armamento. Las bajas por nuestra parte fueron tan solo un muerto y cinco heridos.

#### OFICINA DE PRENSA.—SALAMANCA

El día de hoy en el frente de Madrid se ha señalado por una nueva progresión victoriosa de las columnas que operan por el sector de Madrid que vencieron una cierta resistencia ofrecida por el enemigo que sucumbió ante la acción maniobrada de nuestras fuerzas del flanco izquierdo que avanzaron considerablemente hasta situarse sobre un importante vértice desde donde observaron como los rojos construían trincheras, que si Dios no lo remedia, servirán como hasta aquí para ahorrar trabajo a nuestros soldados que al final de la diaria jornada cumplen con la cristiana obra de enterrar a los muertos rojos abandonados en el campo de batalla, utilizando las trincheras para esta labor piadosa, bien seguros nuestros soldados de que las trincheras conquistadas no han de emplearse para su defensiva sino que sirven de tumba a los des-

graciados que dan la vida por una causa que tienen perdida de antemano.

La columna del centro y nuestro flanco derecho prosiguieron también su progresión, deducándose luego nuestras fuerzas a limpiar de enemigos las pequeñas lomas y altozanos del terreno ligeramente montuoso de la zona conquistada, pues agazapados entre ellas aprovecha el enemigo las horas de la noche para hostilizar sobrecargando el sueño de nuestros soldados e interrumpiendo el bien ganado reposo.

También los ataques que dirige el enemigo a la zona de la Ciudad Universitaria fueron prontamente rechazados por nuestros soldados. Estos ataques carecen en absoluto de importancia pues no tienen finalidad alguna y solo sirven para que los rojos hagan creer a los incautos vecinos de Madrid por las potentes emisiones rojas que el enemigo les atacó por tal o cual sector, ataques que ellos rechazaron victoriosamente.

Lo único cierto y que ellos omiten en sus emisiones son las verdaderas montañas de cadáveres que dejan abandonados en el campo, como ocurrió en el ataque al barrio de Usera donde dejaron 116 cadáveres rojos, entre ellos por cierto una mujer con las insignias de Teniente de milicias. También en los Carabanchales en los ataques a esta pueblo fueron enterrados 83 cadáveres, entre ellos un Capitán, un Teniente y un Alférez.

Por todos los sectores se han pasado a nuestras filas numerosos ex-combatientes marxistas, la mayoría con armas y otros recibieron más acá de la línea de protección los saludos de nuestra artillería que tan pronto los divisaba cañoneaba los produciendo magníficos blancos, cosa que no solo comprobamos nosotros y de cuyo acierto estamos seguros sino que lo manifiestan de un modo especial cuantos desde el lado de allá se pasan a nuestro campo.

#### BARCELONA

Ante el tribunal de urgencia han comparecido 322 Abogados acusados de hostilidad al régimen por haber suscrito un documento de protesta cuando el asesinato de Calvo Sotelo. Se pide para ellos la pena de muerte.

#### VALENCIA

El Gobierno rojo ha comunicado al Gobierno inglés oficialmente la pérdida de Málaga. Justifica esta pérdida diciendo obedece a que el Gobierno italiano no había enviado barcos de guerra para engañar a la escuadra roja que ante tan potente escuadra situada frente a Málaga se abstuvo de atacar.

El Gobierno rojo ha determinado no invitar a ninguna comisión internacional a que visite su zona pues todas sus manifestaciones las son después advertidas y encima les cuesta el dinero.

#### MALAGA

El vapor "Artabro" que habían intentado destruir los marxistas abriéndole una vía de agua y un crucero rojo que estaba medio hundido, han sido puestos a flote.

Se entregan centenares de milicianos rojos que bajan de las sierras antes de perecer sitiados por el hambre.

Han sido detenidos dos sujetos indeseables. Uno de ellos es el extranjero Federico Schmieder, espía internacional, y otro, un fotógrafo de la Reuter casado con una judía alemana.

#### SEVILLA

El Circulo Mercantil ha hecho un llamamiento a todos los industriales y comerciantes para que contribuyan a la expedición de socorro para Málaga. Sin perjuicio de los donativos individuales el Circulo agradecerá que los Presidentes de los gremios recaben el apoyo de todos ellos para que con urgencia entreguen sus donativos antes del miércoles o jueves, fecha en que saldrá el convoy para Málaga.

**NO HABLES DE LA GUERRA CON PERSONA ALGUNA QUE NO CONOZCAS NI TENGAS EN ELLA ABSOLUTA CONFIANZA.**

**CUANDO UN DESCONOCIDO TE HABLE Y TE PREGUNTE, O TE CUENTE ALGUN HECHO O SUCESO QUE SEA DESAGRADABLE O FALSO, PRIMERO PIENSA QUE PUEDE SER UN ESPIA, DESPUES UN TRAIADOR, Y, POR LO MENOS, UN MAL ESPAÑOL. DENUNCIALE A LAS AUTORIDADES. SI NO LO HACES ASI, INCURRIRAS EN GRAVE DELITO.**

#### MADRID

Continúan las deserciones de extranjeros. Doscientos de éstos se negaron a ir al frente, promoviéndose con tal motivo un grave incidente, teniendo que intervenir el cónsul de Francia, que después de grandes esfuerzos pudo apaciguar los ánimos.

#### LONDRES

El "The Times", en su artículo de fondo, pide que Inglaterra reconozca al Gobierno del General Franco, por ser el legítimo y el que representa la defensa de la civilización. Pide que no se cometa otra torpeza como la de Italia cuando Abisinia.

#### PARIS

"Le Gringoire" publica también un artículo diciendo que Inglaterra pensaba reconocer al Gobierno del General Franco, pero que Baum le hizo ver la difícil situación del Gobierno francés. Inglaterra, persistía en su idea. Añade que cuando las tropas del General Franco entraron en Madrid, Inglaterra lo reconoció y Francia habrá jugado nuevamente una mala partida.

El mismo periódico, refiriéndose a la toma de Málaga, dice que al llegar numerosos fugitivos rojos del frente huidos y perseguidos por las tropas nacionalistas, arrojaron sus fusiles y uniformes, esperando en sus casas la llegada de las tropas y creyendo fácil justificar su actuación.

La prensa comenta la excesiva subida de precios durante estos últimos cuatro meses. Los artículos al por mayor se han aumentado en un 25 por 100 y los al detall en más de un 10.

#### ROMA

En las próximas maniobras navales que se celebrarán del 10 al 20 de marzo intervendrán los buques de la primera y segunda es-

cuadra, revistiendo suma importancia pues asistirá el Duce acompañado de altos jefes de la Armada y personalidades.

La prensa relata sin comentarios la noticia de que Francia se asocia a la idea de que todas las fronteras deben ser vigiladas por miembros del Comité de no intervención comprendiendo a Rusia. Según "Il Giornale de Italia" Rusia quiere introducir la bandera roja en el Mediterráneo. Las notas oficiales hacen creer que se quiere descañar a Rusia de todo servicio de policía en el Mediterráneo. Portugal acepta el control pero caso de que tome parte Rusia pide que sea exceptúa a los alemanes del también lo haga su escuadra. Ru control. Cada día resulta más difícil llegar a nada práctico dentro del Comité de no intervención.

S. S. reconoció implícitamente al Rey de Italia como Emperador de Etiopía pues con motivo de la nota felicitándole por el feliz nacimiento de su nieto puso en la dirección "Rey de Italia y Emperador de Etiopía".

A las 17 horas de hoy ha recibido en Nápoles las aguas bautismales el heredero de la Corona imponiéndosele los nombres de Víctor Emmanuel Alberto Genaro Bernardo y María. El Emperador de Italia y Etiopía visitó a su nieto regresando seguidamente a Roma. También estuvo la Reina madre.

#### ARGEL

Ha estallado una huelga revolucionaria organizada por elementos comunistas y otras organizaciones del Frente Popular francés. En Dindery se han producido graves incidentes revolucionarios. Los agentes de policía pidieron auxilio a un Batallón de tiradores senegaleses produciéndose una colisión en la que resultaron muchos muertos y heridos.

### A las dotaciones de la Flota

Por primera vez desde mi nombramiento para el mando de la FLOTA NACIONAL, me dirijo a vosotros, tripulantes todos de estos buques, que con tanta firmeza y entusiasmo desempeñáis vuestro cometido en esta dura campaña. Y he querido hacerlo precisamente en esta ocasión, porque entiendo que la reconquista de Málaga, en la que habéis tomado parte muy directa, marca una etapa importante en el desarrollo de las operaciones navales.

Todos sabéis las condiciones en que empezó para nosotros esta guerra, condiciones que difícilmente se encontrarán en la historia de las marinas mundiales desde muchos siglos atrás. Sublevada la flota, vilmente asesinados multitud de jefes y ofi-

ciales, sólo quedaron en nuestras manos desde los primeros momentos, un crucero desorganizado por la revuelta, un acorazado arrinconado en el Arsenal de El Ferrol desde cinco años atrás, nido de intrigantes y traidores, un destructor antiguo y averiado y unos cuantos cañoneros y torpederos. Con los buques en construcción—Cañarias, Baleares, minadores—no parecía humanamente posible poder contar en mucho tiempo. Frente a esto, el enemigo nos oponía un acorazado en completo armamento, tres cruceros, 14 o 16 destructores, doce submarinos y la gran mayoría de los buques auxiliares.

Han transcurrido seis meses desde aquellos días memorables,

# Monumental

Aparato Sonoro Western Electric  
Teléfono, 283

Hoy Lunes, 15 de Febrero de 1937  
De 5 tarde a 11 y 1/2 de la noche  
**ULTIMAS EXHIBICIONES**  
**SENSACIONAL PROGRAMA**  
ESTRENO de la maravillosa  
producción musical UFILMS

## Violines de Hungría

Magistral interpretación de FER  
NAND GRAVEY, MARCELLE  
CHANTAL, JOSETTE DAY y la  
mosísima ORQUETA RODE

La más formidable producción  
aérea lograda hasta nuestros  
días

## La Flota Celeste

Dialogada en español

Espectacular producción que nos  
dá a conocer el poderío y grandeza  
de la gran aviación italiana.  
Mas de dos mil aparatos en escena.—  
Una grandiosa obra, de tal magnitud  
que supera a todo lo imaginado.

El "CERVERA" primero, el viejo  
"ESPAÑA", por un esfuerzo prodigioso,  
casi inmediatamente después, y con ellos el  
"VELASCO", las primeras campañas en el  
Norte, los ataques a Gijón y San Sebastián,  
las acciones de los mejores submarinos  
rojos enviados apresuradamente a los  
puertos del Cantábrico, la lucha con los  
continuos ataques, propias de un material  
gastado y servido por voluntarios llenos  
de entusiasmo, pero sin la menor experiencia.  
En el Sur, bloqueados e indefensos Cádiz,  
Ceuta y Algeciras; cerrados al tráfico los  
ríos de Sevilla y Huelva; las tropas de  
Africa, con excepción de aquel célebre  
convoy marítimo, prodigio de audacia y  
de valor, pasando trabajosamente al  
Estrecho, transportadas por la aviación.

Pasa Septiembre, la ocupación de  
Guipúzcoa decide a los dirigentes rojos  
de Bilbao amenazado de cerca, y aquella  
flota que pudo haber sido omnipotente,  
emprende su famoso viaje al Cantábrico,  
ocultando su vergüenza y su impetuosidad  
con un resguardo de 120 millas a la costa  
de Portugal. Llega a su destino al fin, pero  
en el intervalo y por otro prodigio de  
improvisación y de actividad, el "CANARIAS"  
prueba sus estaciones de tiro, y pocos días  
después, sin artillería media, sin defensas  
contra aviones, en las condiciones en fin  
que todos conocéis, unido al "Cervera"  
casi de improviso en el Estrecho y con un  
solo golpe abren definitivamente los puertos  
bloqueados, aseguran el transporte de las  
fuerzas de Africa y dejan al enemigo bajo  
una impresión de terror de la que, al parecer,  
no se ha recobrado todavía. Y la flota roja,  
amenazada a su vez por los aviones de  
bombardeo, se decide a bajar de nuevo al  
Mediterráneo, para encerrarse en su cubil de  
Cartagena, en la misma forma y con iguales  
precauciones con que se había trasladado al  
Cantábrico, esto es cautelosamente, lejos de  
tierra, esquivando el encuentro con los dos  
cruceros que valientemente salieron a  
buscarla, lejos de Cádiz, interponiéndose en  
la derrota que lógicamente debía seguir.

Mientras tanto se organiza la  
defensa de Cádiz y el Estrecho, surgen las  
heroicas flotillas de pesqueros armados,  
se improvisan minadores y cruceros auxiliares,  
y el "CANARIAS", solo unas veces, con el  
"CERVERA"

otras, lleva a cabo sus largos  
cruceos mediterráneos, sembrando el pánico en los puertos  
y conteniendo la afluencia de vapores  
contrabandistas, muchos de los cuales  
esperan semanas enteras para hacerse a la  
mar, por temor a un enemigo en muchos  
casos imaginario. Nada importa que en  
estas excursiones no se halla, obtenido el  
rendimiento posible que era de desear.  
El enemigo dispone de muy buena información,  
cuenta con muchos amigos a muy corta  
distancia de los de nuestro litoral de  
Levante, y con los elementos con que  
actuamos no es posible aspirar a otra cosa.  
Fuera de 20 los cruceros disponibles, y el  
contrabando, dada la extensión del litoral,  
no podría cortarse en absoluto.

Y con esto llegamos a las operaciones  
que acaban de terminarse con la ocupación  
de la línea de costa entre Estepona y Motril.  
Con el apoyo decisivo de los buques a la  
columna de Estepona primero y a la de  
Marbella después hasta dejarla a las  
puertas de Málaga; con la interrupción de  
las comunicaciones costeras, las más  
francas y directas, que ha impedido la  
llegada de refuerzos a Málaga y contenido  
el éxodo lastimoso de la población civil  
obligada a marchar hacia Levante en  
interminable caravana, por las cobardes  
milicias que incapaces de defender el  
capital desatan sus iras sobre seres  
defensivos. Todo esto es obra de vuestro  
esfuerzo, sin que bastan a impedirlo ni los  
repetidos ataques de la aviación, ni la  
posible amenaza de los submarinos, ni la  
eventualidad de una aparición inesperada  
de la flota roja, con su docena de destructores  
que sin duda ha creído mejor reservarse  
para otra ocasión.

Tal ha sido, en líneas generales, la actuación de la Flota Nacional  
hasta el momento presente, actuación  
oscurecida, ingratificada, agotadora,  
sin el aliciente de la lucha abierta que  
suelta los nervios en tensión. Ya sé que  
desde el primero hasta el último, deseáis  
que llegue ese momento y sé también que  
si esto ocurre, la fuerza formidable que  
representan estas dotaciones impulsadas  
por el patriotismo más puro y forjada  
durante seis meses de trabajos sin cuento,  
sabrán vencer, con la ayuda de Dios,  
de todos los obstáculos. Pero si el enemigo  
no quiere depurarlos esa ocasión, no por  
eso hay que desesperar; ese trabajo silencioso,  
desconocido, y sin embargo, de importancia  
capital para la resolución de la guerra,  
debe ser vuestro principal título de gloria.  
No esperéis nunca el aplauso clamoroso  
que el vulgo solo concede a lo que entra  
por los ojos, las marchas, las trincheras,  
el combate en fin con toda su fuerza  
dramática; en la inmensa mayoría de las  
campañas navales de todas las Marinas  
ha ocurrido siempre lo mismo. Es vuestra  
conciencia de españoles la que os recompensará  
con creces, y el día en que se escriba la  
Historia de esta guerra, tened la seguridad  
de que se hará justicia plena a la gesta  
heroica de estos buques, mil veces gloriosos,  
que están rescatando palmo a palmo el honor  
y el prestigio de la Armada, de esta  
legendaria Marina española, traicionada  
vilmente por una minoría de miserables  
asesinos que su po arrastrar a toda una  
turba de vulgares ambiciosos o acobardados  
ignorantes, lógico fruto de una política  
criminal que durante cinco años puso todo  
su empeño en hundir a la Patria en la  
abyección y en la barbarie, ¡adelante y  
arriba, España! Cádiz, a bordo del "CANARIAS"  
doce de febrero de mil novecien

## Un ángel más

El niño Sobelín Ferrán Perea

Ayer dejó de existir en esta plaza el precioso niño Sobelín Ferrán Perea,  
hijo de nuestro querido amigo el Subteniente del Tercio don Salvador Ferrán Poyatos y sobrino del funcionario del Excmo. Ayuntamiento señor Pérez Osés.

Esta desgracia ha dejado a unos padres cariñosos en el más hondo desconsuelo.

Ni los adelantos de la ciencia, ni el cariño de sus desconsolados padres pudieron salvarlo de la muerte.

Esta tarde a las cuatro se celebrará el entierro desde la casa mortuoria al Cementerio Municipal de la Purísima Concepción.

Los afligidos padres, están recibiendo sentidas demostraciones de condolencia, por la desgracia que lloran ante la pérdida del ser querido.

Reciban los apenados padres y demás familia nuestro más sentido pésame, deseándole la resignación necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

## Una Patria: España Un caudillo: Franco

## Monumento al General Franco

Relación nominal de los señores que contribuyeron a la suscripción pro-Monumento al Generalísimo Franco al iniciarse ésta en nuestra ciudad:

Ilmo. Sr. Don Juan Bautista Sánchez González, Coronel Jefe de la Circunscripción, 5'00; Ilmo. Sr. Don José Juste y Santiago, Delegado Gubernativo, 5; don José María García, Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Melilla, 5; Ilmo. Sr. Don Balbino Santos Olivera, Obispo de Málaga, 5; don Agustín Riu Batista, Teniente Coronel Jefe de Artillería, Presidente de la Comisión, 5; don Constantino Franco, Director del Banco de E. de C. Secretario de la Comisión, 5; don Casto Nogales Ojano, Ingeniero de la J. de F. Vocal de la Comisión, 5; don Antonio Pérez Márquez, Vocal de la Comisión, 5; don Joaquín Blanco Soler, Vocal de la Comisión, 5; don Cecilio Gurrea y Restorillo, Depositario de Hacienda, Tesorero de la Comisión, 5; doña Ana Navarro de Marfil, 5; doña Pilar Gil de León de Gurrea, 5; don Nicolás Muñoz Pérez de Cerisola, Juez Municipal, 5; don Miguel Lacarra Rodríguez, Interventor de Hacienda, 5.

Don Joaquín Manero Sabau, Administrador Especial del Patrimonio del Estado en Melilla, 5; doña Rita Teruel Manero de Manero, 5; Pilar Manero Teruel, 5; don Manuel Domínguez, Jefe de Negociado de Hacienda, 5; doña Trinita Dueñas de Domínguez, 5; don Vicente Guedeja-Marrón, Jefe de Negociado de Hacienda, 5; don José Fernández de la Rueda, Inspector de Hacienda, 5; don Baltasar Mena Molina, Oficial de Hacienda, 1; don Antonio Merchante Sánchez, 2; don Celso Adán Herrero, 1; don Joaquín Codofier González, 1; don Marcial Parra Pérez, 2; don Vicente Alvaro López, 5; don Manuel Pérez Uuga, 2; don Rafael Sánchez Moldero, 5; y doña Alfonso Riu de Ugarte, 5.

Los treinta y siete. El Almirante de la Flota Nacional, Francisco Moreno.

# La dotación del crucero «Baleares» desfila por las principales calles de la población

## El pueblo de Melilla aclama a los heroicos marinos

Próximamente a las siete de la tarde de ayer se organizó una imponente manifestación con la dotación de los marinos de nuestra Marina de Guerra, que navegaban en el crucero "Baleares" y los del "Lázaro" y "Puchol".

Falangistas y Requetés, constituyen la dotación del hermoso crucero y barcos auxiliares que ayer desfilaron con gran majestuosidad, entre atronadores aplausos y vivas del numeroso público, que se había estacionado en las calles y balcones por donde desfilaron los bravos marinos.

La Avenida de los Héroes del Alcázar, lucía una bonita iluminación eléctrica.

En primer lugar marchaban clases y marineros y a continuación una bandera que decía "Volutarios para el Baleares".

Después cuatro grandísimas banderas que conducían marineros Falangistas y Requetés de España, Portugal, Italia y Alemania, que arrancaban a su paso estruendosos aplausos.

Una banda de música del crucero "Baleares" durante el trayecto, tocó los himnos de La Legión, de Infantería, de Portugal, Italia, Alemania, Falange y Requeté que el público escuchaba con religiosa atención, no cesando los aplausos y vivas.

También los marineros cantaron los himnos de las Milicias a que pertenecen.

A continuación marchaban la dotación del "Baleares" y de los buquesauxiliares y una Centuria de Primera Línea de Falange Española.

Podemos asegurar que jamás hemos presenciado en Melilla una manifestación tan brillantísimamente organizada, yendo a la cabeza el Comandante del crucero señor Biernas Verlando y demás Jefes y Oficiales.

La manifestación militar desfiló ante la Comandancia, subiendo al balcón principal el Comandante del "Baleares" señor Biernas Verlando, en donde se encontraba el Coronel Jefe accidental de la Circunscripción señor Sánchez González.

A los reiterados deseos del público de que hablara el Coronel, éste lo hizo con su peculiar entusiasmo y elocuencia. En su discurso realizó las glorias de la Marina Española, que en todos los tiempos supieron conquistar la fama y el poderío de todos los mares. Dijo que los marxistas han tenido en un principio toda la Escuadra a su favor, mientras nosotros no poseíamos la más pequeña embarcación.

Para ello se valieron del engaño y la traición esos miserables y asesinos al Almirante, jefes y oficiales, quedando dueños de la Escuadra, que no supieron manejar.

De poco les han servido todas esas vilezas, porque aunque reducidos los hemos dominado siempre porque animaba a nuestros marinos el espíritu de los muertos. De esos que quisieron morir antes de ser traidores a la Patria, siendo arrojados por la borda al mar cumpliendo órdenes del malvado Girál.

Estos valerosos marinos del "Baleares", en unión de los que componen la dotación del "Ca-

narías" y del "Cervera" se han cubierto de gloria, sobre todo, en la conquista de Málaga, pues ellos fueron los primeros que aclararon en su puerto.

Yo os saludo y os abrazo a todos y os digo: que sigáis defendiendo el pabellón nacional, haciéndoos dignos de aquellos marinos nuestros que "desaron mejor honra sin barcos que barcos sin honra".

El Coronel señor Sánchez González dió vivas a continuación a España, Italia, Alemania y Portugal, siendo contestados con de l'ante entusiasmo por el público.

A continuación hizo uso de la palabra el Comandante del "Baleares" señor Biernas Verlando.

Manifiesta que no se merecen los elogios que ha hecho el Coronel señor Sánchez González de ellos, pues únicamente han cumplido con su deber.

Que estaba muy satisfecho de todos sus oficiales y marinos, pues en cuarenta días se habían adestrado de tal manera que en todos los combates que habían sostenido, han dado un resultado satisfactorio, batiendo con gran éxito todos los objetivos militares que el Alto Mando había ordenado.

Que de dominados se han vuelto en dominadores desde Cabo Creus hasta Junta Europa, persiguiendo a la flota enemiga y obligándola a presentar combate y dejarnos así libre todo el mar sin impedimento alguno, realizando hechos heroicos y bloqueando al enemigo y haciéndole esconderse.

Termina dando vivas a España, a Italia, Alemania y Portugal que fueron contestados con vivas y aplausos.

## Comandancia Militar de Marina de Melilla

Los inscritos de Marina pertenecientes al reemplazo del año 1935 que se encuentren licenciados de su campaña de 15 meses de servicio, se presentarán con urgencia en esta Comandancia de Marina.

## Don Sergio Gómez Larrea

Después de haber sufrido varios días el suplicio del cautiverio de los rojos en la Málaga mártir, esta tarde llegará a esta Ciudad procedente de dicha capital don Sergio Gómez Larrea, hermano de los señores del Pozo (Don Mariano).

Nosotros damos la bienvenida al distinguido malagueño y cordialmente felicitamos a los señores del Pozo por la alegría que experimentan en estos momentos, al tener el consuelo de tener entre ellos a su hermano don Sergio, esperando también que la demás familia hayan sido salvada por Dios de los rojos en la vecina capital.

Jefatura de Asuntos Civiles

NOTA

En esta Jefatura se ha recibido el siguiente telegrama del Excmo. Sr. Gobernador General del Estado Español:

"Por la Secretaría General del Estado se ha dispuesto que los que deseen obtener informes referentes a personas que se suponen residentes en Málaga lo soliciten de la Delegación creada por Orden 4 Noviembre y que para que sea más rápida la tramitación de las contestaciones debe dirigirse la correspondencia postal y telegráfica a "D.I.D.R.E.M." Sevilla, en lugar de hacerlo a Valladolid.

Las solicitudes de informes serán tramitadas en la misma forma dispuesta para los residentes en Madrid.

Se advierte que como las comunicaciones tanto postal como telegráfica con Málaga son normales, se facilitará la labor de la Delegación estableciendo relación directa con la persona con quien se quiera comunicar sin necesidad de apelear a la DIDREM.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Melilla 15 de Febrero de 1937.— El Comandante Jefe.— P. A. Francisco Sánchez del Pezo.

Ecos de sociedad

Nuestro antiguo y querido amigo don Rafael Martínez Castaño ha tenido muy buenas noticias de su familia, que reside en Málaga, habiéndose librado del rigor de los marxistas.

Mucho lo celebramos.

Igualmente, hemos tenido noticias que nuestro antiguo amigo el Comandante de Sanidad Militar don Remigio Trullenque, se encuentra en Málaga, como asimismo su familia sin novedad. Nos alegramos.

Nuestro querido Director ha recibido muy buenas noticias, según telegrama recibido de sus familiares que se encuentran en Málaga.

Igualmente nos alegramos de haber recibido noticias de su hermano, el propietario de Plaza don Francisco Cobos, nuestro querido compañero, el linotipista de esta casa don Juan Cobos.

Ha recibido noticias satisfactorias de todos sus familiares que residen en Málaga, nuestro querido amigo don José Linares.

Igualmente ha recibido noticias de su familia desde Vélez Málaga, donde reside, nuestro querido amigo don Enrique del Pozo Sánchez.

Ha experimentado alguna mejoría el precioso niño hijo de nuestro querido amigo el Comandante Jefe Instructor del Regimiento don Francisco Sánchez del Pezo.

Hacemos votos por el pronto y total restablecimiento del enfermo.

Farmacias de guardia esta noche

La de don Antonio Serrano Gómez, Duquesa de la Victoria número 5 y la de don Rafael Torres Giménez, General Polavieja número 33.

La charla pronunciada anoche por el General Queipo de Llano

Buenas noches, Señores: Estoy viendo que van Vds. a juzgar mal de mi puntualidad, a pesar que no me gusta hacerme esperar.

En Málaga he tenido que hablar más que un sacamuelas; la impresión que de allí traigo no se desvanecerá en algunos días, todavía continúan las carreteras llenas de hombres, mujeres y niños que tornan a sus hogares, hambrientos y en estado lamentable; espero que esto termine pronto; porque al llamamiento que hice ayer por la radio, han respondido de una manera extraordinaria, principalmente esta bendita Andalucía. Córdoba fue la primera en enviar víveres, después Cádiz, Granada y otros pueblos y sobre todo esta Sevilla de mi alma, siempre tan generosa. Estos víveres socorrerán algo a esas pobres gentes que se encuentran así merced a las infamias de la canalla marxista.

Dicen de Barcelona que habían llegado a aquella capital cincuenta mil fugitivos malagueños. Puestos a exagerar, no tienen límite. Sin duda, aquella caravana de autos que llenaba la carretera de Málaga a Almería, habrá principiado a llegar a Barcelona.

También afirman que la reacción producida en los rojos con la toma de Málaga es enorme; que las agrupaciones sindicales y obreras están al lado del gobierno y sometidas al mando único. Total que hemos hecho mal en tomar Málaga; porque ahora van a tener un ejército bien organizado y Majas y Pozas van a echar sentido común y hasta talento; a ese paso a medida que caiga Madrid, Valencia y Barcelona, Majas y Pozas van a tener más talento militar que Napoleón.

Dicen que los milicianos son soldados del gobierno único y legal de España, no de ningún partido y todos llevarán el mismo uniforme. ¡Qué suerte! Ahora que yo creo en esa unión. Por que la radio Almería da cuenta de la demoralización que allí reina; parece ser que el gobierno no acordó desarmar a los fugitivos y los anarquistas y comunistas no quieren entregar las armas y mucho menos volver al frente. Para obligarlos enviaron guardia republicana y de Asalto entablándose un tiroteo que causó bastantes bajas.

El gobierno rojo se reunió ayer y al salir el camarada Hernández después de ensayar el estado de ánimo que hay en Almería declaró que el problema más grave era el proveer de víveres a los huidos de Málaga, ordenando que los pueblos próximos envíen pan y víveres a la capital, aunque carezca algunos días de ellos. Son bromas que tiene el gobierno marxista para continuar engañando.

La Prensa refleja la situación angustiosa producida por la toma de Málaga. Así "Informaciones", "Mundo Obrero" y sobre todo la C. N. T. que protesta y pide responsabilidades a todos; entonces ¿quiénes las van a exigir? Si ellos que se dedican al robo, al asesinato se creen impunes, ¿cómo serán los demás?

Después dice el General que irá a Almería cuando y cómo quiera con la misma facilidad con que hemos tomado Málaga. Me he detenido en Motril porque me ha parecido conveniente sin hacer caso a indicaciones de

marxistas ni de estrategias de café.

La F. A. I. de Barcelona dice que de la defensiva pasarán inmediatamente a la ofensiva y que preparan fuerzas para reconquistar Málaga. ¡Qué barbaridad! Lo único que me consuela es que a Málaga la defenderán ahora soldados españoles y si por un imposible ellos no la defendiesen, se bastarían los malagueños para impedir que entraran los marxistas y no volver a vivir en el infierno en que han vivido durante seis meses.

El estado de angustia en que se encuentran no es tan solo por lo de Málaga, con ser un grave quebranto, como el confiesa Alvarez del Vayo; ha influido también el avance de nuestras fuerzas que cruzaron el Manzanarez y el Jarama y se encuentran a tal distancia de Arganda que las balas alcanzan la población. Son duñones de la carretera de Madrid a Valencia; por ella no entrarán más convoyes a los rojos; se cortarán todas las comunicaciones y Madrid quedará absolutamente aislada. Por estos dos palizas tan gordas tienen que buscar algo que pueda compensarles de esos desastres. Y así como cuando atacábamos Málaga decían que tomaban Montoro, Villa del Río, Lopera; así ahora hablan de ataques fantásticos en el barrio de Usera.

Desde luego hubo dos ataques uno en el barrio de Usera y otro en los Caranbachales; en el primero rechazamos energicamente al enemigo recogiendo 116 muertos, entre ellos el cadáver de una mujer vestida de hombre con divisa de Teniente y en los Caranbachales les cogimos 88 muertos.

En Barcelona se celebró un mitin el día 11 en el que tenía que hablar el camarada Santana Calero y al no presentarse, otro camarada dijo al público que no podía asistir porque estaba luchando en el frente por la libertad; efectivamente no asistió, por que se encontraba en la cárcel como responsable principal y directo de miles de asesinatos cometidos en personas escogidas por su cultura y hombría de bien y como Santana Calero está con victo y confeso recibirá todo el peso de la ley.

A continuación el General refiriéndose a alguna noticia de prensa dice que realmente no hemos atacado Málaga; atacamos los puestos de la sierra y al cruzarlos arrollando a sus cobardes defensores, ya no hubo necesidad de atacar la capital.

Se dice que muchos franceses quieren marcharse de España. Esto se acaba. Estamos en el principio del fin. El General lanza estos camelitos: "El ciudadano X se encuentra bien. La yunta blanca y negra llegó bien. Claudio Marcelo llegó bien. Aprobado Pedro".

Por las constantes e intensas interferencias no ha sido posible tomar la charla completa.

Proteja su vista de la luz solar con sus cristales graduados pero en color y exija que sean

"LUXOR" PIDALOS EN OPTICA ROCA HEROES DEL ALCAZAR, 1

¡Soldados! ¡Españoles todos!

Ayer nos demostró una vez más el Alto Mando la valentía que tienen nuestros bravos soldados. La toma de la capital de Málaga es un fracaso más de los marxistas; no por lo que representa la capital sino por ser la llave principal de la costa mediterránea. El entusiasmo que ha brá reinado en esa capital española sería indescriptible. Durante siete meses han estado hermanos nuestros sufriendo el látigo de esos marxistas antiespañoles que se entregaron desde los primeros momentos a cometer los más vandálicos crímenes como las fieras que se escapan de la selva.

¿Qué habrán hecho al verse libertados por nuestras tropas? La alegría tan extensa que habrán experimentado sería difícil de expresarla. Hoy el Estado español nos dá unas pesetas que han sacado de la suscripción abierta para el aguinaldo del soldado a la que todo los buenos españoles han acudido para engrasar dicha suscripción; nosotros como buenos españoles debemos dejarlo para fondo del Estado para que con ello atienda a los sencillos gastos que hoy existen. ¿Seremos como esos canallas que sólo piensa en la destrucción? ¡Qué corazón! corazón de hiena que jamás supo amar. Los hijos que no aman a su patria no merecen llamarse como tales.

Los avances que estos últimos días se están llevando a cabo sobre la capital del Imperio son tan enormes que muy pronto veremos izada la Bandera Nacional en sus distintos pabellones.

Estos triunfos que vamos obteniendo es por que llevamos con nosotros la educación, la disciplina la honradez, la fe y el amor a España.

El mundo entero se postra de hinojos al ver el proceder de nuestros jefes, de nuestros hermanos.

Pensad que no solamente se lucha en las líneas de fuego de tras de los parapetos; sino también en la retaguardia donde tenemos otros enemigos más difíciles de estirpar.

Pasados estos días aciagos llegarán días de Gloria. Las páginas de la historia aparecerán cubiertas de hombres que no han vacilado un momento para ofrecer su vida por la Patria.

Que jamás por nosotros quede enmohecida nuestra Patria que es nuestra madre por esos heterodoxos que nunca supieron apreciar las cosas infinitas de la naturaleza creadas por Dios.

Vastos horizontes se han abierto desde que surgió el gran movimiento salvador de nuestra Patria.

Caducaron para siempre los viejos partidos políticos que sólo obedecían a impulsos egoístas o a un credo político de terminación. Sobre los escombros de un doctrinarismo pernicioso estéril se levanta el edificio magnífico de España.

Una, Grande, y Libre.

Voy a recitar un verso grito de la Falange que hace unos meses salió publicado en un periódico "rojo" de Madrid titulado A luchar.

¡A LUCHAR!

A luchar a luchar buen miliciano Rompa el silencio tu clarín de guerra Roja de sangre sin temor al viento Iza gallardamente tu Bandera Bravo en la lucha en el descanso parco A vencer, a vencer; ese es tu lema.

Escribe en indelebles caracteres Sobre un pasado o v[er] la historia nueva Porque eres juventud, fuego, vida Acero que se rompe y no se entrega Nuevo titán que en el soberbio impulso Abatirá de España sus cadenas Firme en tu puesto, miliciano firme El presente glorioso te contempla.

¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Viva el Ejército! ¡Viva España!

Melilla 9 de Febrero de 1937. Moisés Pérez Montero Cabo del Bon. Cazadores núm. 7. Grupo Ametralladora D.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

Compañía Hispano-Marroquí de Gas y Electricidad

Central eléctrica y fundición:

Calle Alvaro de Bazán, 1 y 3 — Teléfono número 34 Fundición de hierro, bronce, aluminio, plomo etc.

Piezas, según modelo, hasta 2500 kilogramos

Dirección y oficinas:

Canalejas, 18 (lateral de la Iglesia)

TELEFONO, NUM 133

El acto de afirmación sindical falangista celebrado ayer en el Kursaal y organizado por Falange Española

Ayer mañana se celebró en el Teatro Kursaal un acto de afirmación sindical falangista organizado por Falange Española de la J.O.N.S. y en el cual tomaron parte los señores Garcerán, Blanco Roldán y Vélez.

Presidían con los oradores el Jefe Provincial de Milicias y Delegado de la Junta de Mando de Salamanca, don Miguel Primo de Rivera, Jefe Provincial de Melilla don José María Contreras y Capitán de la Guardia Civil, jefe de Orden Público señor Murillo. El salón aparecía completamente lleno de público.

La sala estaba sobriamente adornada. En el fondo del escenario había una gran cruz como símbolo, en la que había enmarcada las siguientes palabras: Caidos de Falange. ¡Presentes!

En los palcos y proscenios aparecían las banderas española, alemana, italiana, portuguesa y de Falange.

A las once dio principio el acto poniéndose ante el micrófono el señor Garcerán, Delegado Provincial de Prensa y Propaganda. Comenzó dirigiendo un saludo a todos los camaradas ausentes y presentes, agregando que lo hacía por la Patria, el Pan y la Justicia.

A continuación manifestó que le causaba dolor el ver que no estaban allí reunidos en suficiente número los obreros melillenses que él deseara para escuchar la voz de la Falange y que él cree que esto es debido al veneno que han infiltrado en ellos los marxistas sin fé, sin ideal y sin corazón.

Dice que tenía que contener sus palabras, ya que el estilo de la Falange a la que dio vida José Antonio Primo de Rivera, no es de literatura ni latiguillo, sino que tiene que ser ascético, militar y duro aunque siempre fraternal y cordial. Dijo que la Falange Española de la J.O.N.S. había venido a destruir todos los partidos políticos, que destrozan a España.

En brillante párrafo elogió la actuación del Ejército al levantarse para exterminar y expulsar de España a los hijos de la antipatria, uniéndose en esta obra, los falangistas.

Terminó el señor Garcerán su discurso haciendo un bello canto a la revolución falangista siendo ovacionado al terminar.

Ocupó después la tribuna el Subjefe Local de Prensa y Propaganda, don Alberto Blanco Roldán.

En el saludo con que empieza hace un recuerdo a la memoria del llorado general don Miguel Primo de Rivera, hablando después de la trayectoria que ha de seguir España que es el afán de la Falange, teniendo su ejemplo en Italia y Alemania.

Dice que Hitler, como Mussolini y Hedilla son nombres de familias modestas que consiguen tocar el corazón del obrero por que en ellos ven sus anhelos de reivindicación.

Hace un llamamiento a los obreros diciéndoles que en la Falange encontrarán siempre el bienestar que en el seno de la República no llegaron a encontrar. Dedicó párrafos de admiración

al creador de la Falange, José Antonio Primo de Rivera quien en el deseo de crear una nueva España desahució innumerables veces la muerte en las calles de Madrid.

Vuelve a dirigirse a los obreros y les dice que en la Falange encontrarán la verdadera libertad, bien entendida, dentro de las leyes y sin privilegios.

Termina su discurso el señor Blanco diciendo que si en Melilla no vibra el espíritu falangista es porque no hemos padecido los horrores de la vecina capital malagueña, siendo muy ovacionado.

Ultimamente el Delegado de la Junta de Mando de F. E. pronunció el siguiente discurso.

Felicita a los organizadores del acto y dice que se dispone a hablar, sin preparación anticipada ya que no ha tenido tiempo material para ello. Dió la enhorabuena a todos y dice que no entra a decir el éxito o no de público. El estilo de la Falange es hacer y no decir, ya que la Falange es acción fecunda y trata de llevarla a todas partes.

Lamenta el acto que dieron los pertenecientes a la C.O.N.S. el pasado domingo no asistiendo al acto y si lo hicieron lo efectuaron sin fé, sin entusiasmo o en busca del mendrugo de pan.

Estos no nos sirven ni nos interesan. Falange Española no coacciona a nadie; el que este dentro de ella tiene la obligación de asistir a todos sus actos, no teniendo por qué sonrojarse de nadie. No somos como sus líderes de antes.

No nos extraña que no vengán y miren a la Falange con malos ojos, si; no nos extraña ya que desconocen el espíritu de la Falange. Ya vendrán a nosotros cuando se den perfecta cuenta de la acción nuestra que presidirá todos nuestros actos.

Hace un estudio de las ideas socialistas. Después rebate las doctrinas de Carlos Marx, diciendo que éste fué un burgués fracasado, de raza judía, no extrañando, por conocerse el espíritu económico de los hebreos, de su sentimiento de avaricia nació el odio o envidia a la propiedad privada, de su expulsión de todos los países nació el encono a las clases, vertiendo todo este odio en los obreros por medio de sus libros, y haciéndolos con sus doctrinas cómplices de todas las revoluciones y de la actual que padecemos.

La Falange dedica toda su

atención al trabajo, no admite que haya privilegiados mientras en otros sectores hay miseria. Nosotros queremos que el negociante tenga su ganancia pero que sea la justa y no excesiva; agarraremos la usura, cono latemos las operaciones bursátiles evitando la absorción del dinero por la holganza; exigiremos al obrero el derecho de trabajar; les damos derechos para que vivan honestamente, pero ellos deben cumplir con su deber; no haremos de ellos dioses como pretendieron los marxistas, pero tampoco esclavos.

Ni bestias, ni dioses, sino ciudadanos con los mismos derechos a ganarse la vida, pero también con las mismas obligaciones que todos. Haremos una ley de jornada mínima, de salario mínimo; haremos que la juventud se haga a los ideales de Dios y Patria para que cuando lleguen los momentos se entreguen con entusiasmo a defender la Patria bendita, como ahora se está defendiendo la civilización cristiana y europea.

Haremos una justicia austera y digna, una justicia que no se ablande ante el poderoso, sino que, en todo caso, se ablande y apiade ante el humilde.

Termina el señor Vélez su importante discurso alentando a todos los camaradas a unirse para la gran tarea de reconstruir a España. (Una gran ovación interrumpió las últimas palabras del orador).

Terminado los discursos se cantó el Himno de Falange. Terminado este, el señor Vélez dá vivas a España, a Italia, Alemania, Portugal y Marruecos y termina con un ¡Arriba España! que es contestado con gran entusiasmo.

Tortas de Castilleja

Casa SOLIS

Frente al «Telegrama del Rif»

Batallón Cazadores de Ceuta núm. 7

CONCURSO

Se saca a concurso el suministro de carne, dentro de las disposiciones legales.

Los pliegos de condiciones para este concurso se hallan a disposición de los que lo soliciten en las Oficinas de Mando del Batallón, desde las nueve a las trece horas, todos los días laborables, hasta el día 17 del actual.

Los gastos de anuncios que originen el presente, será de cuenta del adjudicatario.

Melilla 8 de Febrero de 1937.— El Comandante Mayor, José Augusto Cazoria.— V.º B.º El Teniente Coronel Primer Jefe, Aymat.

Un diario tradicionalista en Málaga Se está formando un tercio de Requetés

A las 24 horas de ocupar nuestras tropas la población ha salido a la calle el primer periódico español. Se titula "Boinas Rojas" y lleva de fecha su primer número el 9 de febrero. Redacción y Administración, calle de la Madre de Dios, 49 y 51. La tirada se agotó, y ha sido recibido el nuevo diario con gran entusiasmo por el público.

En el artículo de fondo dice: "Somos un diario tradicionalista, que es tanto como decir español bien por cien, católico a machamartillo, enamorado fervoroso de todo lo que tan heroica y brillantemente defiende nuestro Ejército..."

"Escribimos emocionadísimo llenos de dolor por los horrores y los crímenes que aquí han cometido los execrables marxistas,

pero confortados por el espectáculo hermoso y único de la entrada triunfal de nuestras bravas tropas, entre los vivas frenéticos a España y su Ejército de todos los buenos malagueños".

Publica un retrato del general Queipo de Llano, tributándole justos elogios.

En destacados sitios inserta boletines de alistamiento para el Requeté, alentando a formar el Tercio de boinas rojas bajo la advocación de Nuestra Señora de la Victoria.

El cuartel de requetés se ha establecido en el local de la Sociedad Económica de Amigos del País, donde se hace la recluta.

Muchísimos jóvenes malagueños se alistán en la heroica milicia carlista.

Fiesta de confraternidad nacional

Teruel.— Se ha celebrado en Bágena la solemne bendición de las banderas de Requetés, Acción Ciudadana y Falange.

Primeramente se celebró una Misa en la iglesia parroquial, a las nueve de la mañana.

Terminada la Misa, se celebró en la plaza la bendición de las banderas, para cuyo objeto se había levantado una tribuna, donde se colocaron las autoridades e invitados y las banderas y sus madrinas.

Terminado el acto litúrgico de la bendición, dirigieron la palabra Asunción Paracuellos, madrina de la Falange; Ascensión Cebrián, madrina de Acción Ciudadana, y la señora de Comin, madrina de la del Requeté, que también recitó una poesía.

Acto segundo, hablaron el jefe local de Falange, Eusebio Mora; en nombre de la Comunión Tradicionalista, el comandante militar de Calamocha; el párroco de Bágena y el jefe de Prensa y Propaganda de Teruel, Clemente Pampóna.

Todos los oradores aconsejaron la estrecha unión de todos los elementos de retaguardia para evitar que vuelvan los viejos usos políticos.

Guardia Cívica Nacional

SERVICIO PARA EL DIA 16 DE FEBRERO DE 1937

Guardia en el Hospital Pagés Primer turno

Sargento núm. 92.— Cabo número 85.— Guardias números 267 308 312 326 352 62 109 49 y 171.

Segundo turno

Cabos n.º 193 y 52.— Guardias n.º 76 86 89 111 128 147 165 170 178 y 189.

Guardia en Gasolina "Atlántic" y "Vacuum"

Primer turno

Cabo n.º 47.— Guardias n.º 200 350 351 366 y 392.

Segundo turno

Cabo n.º 57.— Guardias n.º 241 215 217 218 y 219.

Guardia de Prevención

Primer turno

Sargento n.º 35.— Cabo n.º 15 Guardias n.º 120 299 347 227 399 118 401 412 424 y 410.

Segundo turno

Cabos n.º 78 y 90.— Guardias n.º 51 182 192 194 220 250 290 280 262 y 266.

Guardia en Central Eléctrica "Triana"

Primer turno

Cabo n.º 98.— Guardias n.º 166 297 230 y 450.

Segundo turno

Cabo n.º 168.— Guardias n.º 365 254 257 y 280.

Guardia en Gasolina "Shell" y "Atlas"

Cabo n.º 126.— Guardias n.º 391 302 306 309 249 y 339.

Retén de noche

Sargento n.º 206.— Cabos n.º 11 y 289.— Guardias n.º 16 192 252 268 283 291 311 84 113 153 343 357 373 26 y 374.

Imaginarías

Día

Cabos n.º 61 y 246.— Guardias n.º 77 179 163 y 154.

Noche

Cabos n.º 161 y 58.— Guardias n.º 446 409 408 413 420 y 438.

Melilla 15 de febrero de 1937.— El Oficial de Servicio, Segundo Merino.

EN

Ultramarinos EL VIADUSTO

comparará usted barato y a su gusto

José Sánchez Torreblanca

San Miguel, 2 (Pueblo)

JOSE LOPEZ Y LOPEZ

Abogado

Calle del Teniente Coronel, Se

guí num. 7, principal centro.

Horas de consulta y despacho de 10 a 12 y de cuatro a seis.

Leche condensada EL CISNE

Representa las calidades más sobresalientes de la leche condensada y evaporada.

Los productos de esta marca

"EL CISNE"

Son absolutamente puros, riquísimos en vitaminas y conteniendo las propiedades saludables de la leche fresca. Es preferible a ésta porque se halla garantizada de estar exenta de bacterias e impurezas.